

09	1^{ER} DIMANCHE DE CARÊME <u>Quête unique pour le denier de l'église</u>	Séance d'Aumônerie des 6 ^{èmes} et 5 ^{èmes} à St Louis de 9h15 à 10h15. Rencontre de l'éveil à la foi à St-Louis de 10h45 à 12h. Panier du frère aux messes	Réunion caté pour les CE2, CM1, CM2 à St-Thomas de 9h30 à 10h30. Panier du frère aux messes
12	MERCREDI	19h : messe à St-Louis et St-Thomas suivie d'un repas léger à St-Louis et au presbytère de Montmagny. Rencontre EAP à Montmagny à 19h30.	
13	JEUDI	A St-Louis : Conférence de Carême sur le thème : Tous frères et soeurs en Jésus-Christ" à 20h.	
14	VENDREDI	Chemin de croix à ND de 15h00 - 16h00 18h : chemin de croix et messe à St-Thomas	
16	2^{EME} DIMANCHE DE CARÊME 2 ^{ème} quête : Chauffage des églises	Panier du frère aux messes	Panier du frère aux messes Séance de caté pour les CE2, CM1, CM2 à St-Thomas de 9h30 à 10h30

OPÉRATION PANIER DU FRÈRE CARÊME 2025 DANS NOS PAROISSES

- Premier dimanche de carême 8 et 9 mars : **couches pour bébé, produits d'hygiène (savon, gel douche, shampoing, dentifrice, brosse à dents, lait, réhydratant, protections féminines).**

- Deuxième dimanche de carême 16 mars : **conserves de légumes (haricots verts, macédoine, carottes, tomates, etc), sel.**

Déposez vos dons en nature pour le panier du frère aux messes du week-end et la collecte sera remise à la Conférence St Vincent de Paul de Montmagny.
Soyez en tous remerciés !

Lectures dominicales
Dt 26, 4-10
Ps 90
Rm 10, 8-13
Lc 4, 1-13

INTENTIONS DE MESSES : Dimanche 9 mars à St-Thomas :
Pour les âmes du purgatoire
Pour la célébration de l'appel décisif des catéchumènes de nos paroisses et particulièrement pour Mahalia, Priscillia et Martine.
Action de grâce à l'occasion de l'anniversaire de Fernande
HOMAND

Le grain de sel
Nr 55 / 09 mars 2025
1^{ER} DIMANCHE de CARÊME

Paroisses catholiques Deuil-La Barre & Montmagny

MAISON PAROISSIALE DE DEUIL-LA BARRE
3 place des Victimes du V2
95170 Deuil-La Barre
01 39 83 15 48

MAISON PAROISSIALE DE MONTMAGNY
19 rue Carnot
95360 Montmagny
01 39 83 36 76

Mail : deuil-montmagny@catholique95.fr
Site : www.paroissesdeuilmontmagny.fr

 Paroisse catholique de Deuil La Barre
 Paroisse Montmagny
 Paroissedlbarre

Au désert avec le Christ : un combat pour la vie

La liturgie de ce dimanche nous conduit au désert, aux côtés du Christ, pour nous faire entrer dans le combat spirituel qui est aussi le nôtre. Cette année, notre entrée en Carême s'ouvre dans un climat troublé, comme en témoigne le discours du président de la République en milieu de semaine. En France et en Europe, les crises se multiplient : tensions sociales, incertitudes économiques, conflits à nos portes. Le monde semble avancer à tâtons, ballotté entre peurs et divisions. Dans cette tempête, la tentation est grande de céder au découragement, à la colère ou à la résignation. Pourtant, ce premier dimanche de Carême nous invite à un autre chemin : celui du combat intérieur, à la suite du Christ.

Jésus, après son baptême, est conduit par l'Esprit au désert. Quarante jours de prière, de silence et de dépouillement. Quarante jours aussi d'épreuve et de tentation. Le tentateur s'approche, exploitant la faim, la fragilité, le désir de pouvoir. Trois tentations qui révèlent nos propres combats intérieurs : la tentation de l'avoir, du paraître et du pouvoir. Face à ces pièges, Jésus ne répond pas par la force, mais par la fidélité à la Parole de Dieu. « L'homme ne vit pas seulement de pain... », rappelle-t-il. Le combat spirituel n'est pas une lutte contre la chair, mais un combat pour la vie véritable.

Ce Carême nous invite à revisiter nos besoins fondamentaux : nourrir notre âme autant que notre corps, remettre notre vie entre les mains de Dieu, et reconnaître que nous sommes faits pour la relation – avec Lui et avec nos frères. Le désert est un lieu d'épreuve, mais aussi de révélation. Jésus nous y enseigne que la vraie victoire ne réside pas dans la puissance ou l'autosuffisance, mais dans l'abandon confiant à Dieu. Alors que notre monde est tenté par le repli sur soi et la méfiance, le Christ nous invite à choisir un chemin de foi, de fraternité et d'espérance. « Convertissez-vous et croyez à l'Évangile ! » Cette invitation nous est adressée aujourd'hui. Aurons-nous l'audace d'y répondre ? Bonne marche dans la lumière de Pâques ! Joyeux Carême ! Dieu règne !

Luc HOUNDAKENOU

Un appel qui change la vie !

L'appel décisif est une étape cruciale pour les catéchumènes dans leur cheminement vers le baptême. Cette célébration solennelle a lieu généralement le premier dimanche de Carême, c'est-à-dire samedi 8 et dimanche 9 mars pour les catéchumènes adolescents et adultes de nos paroisses. Après deux ans environ de préparation, les catéchumènes se préparent activement à recevoir les sacrements dans la nuit ou le matin de Pâques. L'appel décisif marque le début de la dernière « ligne droite » de préparation avant Pâques souvent appelée « le temps de l'illumination ». Les dimanches de Carême suivant l'appel décisif, les catéchumènes seront invités à vivre d'autres moments forts en paroisse lors des scrutins dont nous parlerons dans les semaines à venir.

Signification de l'Appel Décisif

L'appel décisif est une reconnaissance officielle par l'Église de la foi et de la préparation des catéchumènes. Lors des différentes célébrations qui auront lieu samedi et dimanche à la cathédrale St Maclou de Pontoise, Mgr Bertrand appellera publiquement et personnellement chaque catéchumène par son nom. Les catéchumènes seront invités à recevoir cet appel en se levant devant toute l'assemblée et en répondant : « Me Voici » à la manière des appels bibliques de l'Ancien Testament, où Dieu appelle ceux qu'il choisit par leur nom :

- **Isaïe 6:8** : "J'entendis la voix du Seigneur, disant : Qui enverrai-je, et qui marchera pour nous ? Je répondis : Me voici, envoie-moi"
- **Genèse 22:1** : Dieu appelle Abraham, et celui-ci répond : "Me voici"
- **1 Samuel 3:4** : Le jeune Samuel entend l'appel de Dieu et répond : "Me voici"

Après cet appel « biblique », l'évêque interrogera les catéchumènes sur leur désir de recevoir les sacrements et leur engagement à suivre le Christ. Il les invitera à inscrire leur nom dans le registre des futurs baptisés, en signe de fidélité à l'appel reçu avant de leur remettre une écharpe violette à porter pendant tout le temps de Carême.

Cet appel n'est pas anodin pour les futurs baptisés. Au terme de deux ans de préparation aux sacrements, après avoir traversé bon nombre d'épreuves et de lutte spirituelle, il signifie que les catéchumènes sont désormais prêts à recevoir les sacrements de l'initiation chrétienne (baptême, confirmation et eucharistie) lors des prochaines fêtes pascales.

Mais cette belle célébration ne concerne pas uniquement les catéchumènes. L'Église toute entière les accompagne dans leur préparation spirituelle vers Pâques car c'est en communauté que ces futurs baptisés seront invités à vivre leur foi et à porter du fruit.

Dans notre diocèse, 280 adultes et 340 jeunes seront appelés samedi 8 et dimanche 9 mars. Quatre catéchumènes adultes et neuf adolescents se préparent aux sacrements à Deuil-La Barre. A Montmagny, ils seront trois adultes et quatre adolescents. Dieu appelle encore aujourd'hui mais répondre à cet appel demande du courage et de la constance. Soutenons-les par nos prières et n'hésitons pas, tout au long du Carême et des différentes étapes appelés scrutins, à les entourer de notre sollicitude afin qu'ils se sentent à leur place dans nos communautés paroissiales et puissent porter du bon fruit.

Sr Caroline MONTSARRAT, Assistante du Service diocésain du catéchuménat des adultes

LES 24H POUR DIEU DANS NOTRE DOYENNÉ

**Samedi 29 mars et
Dimanche 30 mars**

DEVIENS TOI AUSSI PÈLERIN D'ESPÉRANCE !

SAMEDI 29 mars

De 15h à 18h : liturgie pénitentielle des « 24h pour le Seigneur » à Notre-Dame de Deuil, la Collégiale de Montmorency et St-Joseph d'Enghien.

De 20h30 à minuit : veillée de louange, d'adoration et de réconciliation à St-Joseph d'Enghien.

DIMANCHE 30 mars

A l'église St-Louis de Deuil, notre évêque vient à la rencontre de notre doyenné.

9h : accueil et café

9h30 : conférence de Carême sur le thème « Pèlerins d'espérance, petite catéchèse pour une Année Sainte » par Mgr Bertrand.

11h : messe à l'église St-Louis avec notre évêque. Célébration en doyenné du deuxième scrutin pour les futurs baptisés adultes de la veillée pascale 2025.

12h15 : apéritif sur le parvis.